

die Entschließung des Europäischen Parlaments zur jeweiligen Ausgabe des Berichts und die nationalen Dialoge der Kommission über die Rechtsstaatlichkeit in den Mitgliedstaaten. Einzelheiten enthält die Analyse 02 des Europäischen Rechnungshofs 2024 „Die Berichterstattung der Kommission über

die Rechtsstaatlichkeit“, https://www.eca.europa.eu/ECAPublications/RV-2024-02/RV-2024-02_DE.pdf [Abruf: 1.7.2024]. Pressemitteilung mit weiteren Links: https://ec.europa.eu/commission/presscorner/api/files/document/print/de/ip_23_3631/IP_23_3631_DE.pdf [Abruf: 1.7.2024].

Veranstaltungen

► Seminare zur Qualifikation der Landwirte im richterlichen Ehrenamt

Auch in 2024 fördert die Landwirtschaftliche Rentenbank Seminare für ehrenamtliche Richterinnen und Richter in Landwirtschaftsverfahren. Die Teilnahme ist daher kostenfrei; Fahrtkosten werden nicht übernommen.

Informationen und Online-Anmeldung: PariJus gGmbH, <https://www.parijus.eu/>

Für folgende Seminare ist eine Anmeldung möglich:

18.9.2024 DEULA Schleswig-Holstein GmbH, Bildungszentrum, Rendsburg: Grundstückverkehrsrecht – Grundlagen und aktuelle Entwicklungen

19.9.2024 DEULA-Nienburg GmbH: Landpachtrecht – Grundlagen und aktuelle Entwicklungen

Ausstellungen

► Verfassungsjubiläum

„48/49: Zwei Jahre, zwei Epochen, zwei Verfassungen – Ein Land“ – unter diesem Titel zeichnet eine Ausstellung des Deutschen Bundestages Kontinuitäten und Brüche in der deutschen Verfassungsgeschichte nach. 18 Ausstellungsfahnen erzählen die Geschichte der Verfassungsgebungen in der Paulskirche 1848/49 und im Parlamentarischen Rat 1948/49 – und was die unterschiedlichen Epochen miteinander verbindet. Auch wenn die Reichsverfassung des ersten gesamtdeutschen Parlaments nicht

in Kraft treten konnte, wirkte sie weiter und floss in den Grundrechtsbestimmungen teils wortgleich in das Grundgesetz ein. Die Ausstellung hängt bis Anfang September in den Fenstern des Paul-Löbe-Hauses und ist für die Öffentlichkeit vom Spreeuferweg aus zu sehen.

Weitere Informationen: <https://www.bundestag.de/parlament/geschichte/75jahre/ausstellung-zwei-verfassungen-991706> [Abruf: 1.7.2024].

► Henrike Naumann – Innere Sicherheit. Eine Intervention

13.6.–29.9.2024 Mauer-Mahnmal, Marie-Elisabeth-Lüders-Haus
Auf Einladung des Kunstbeirates des Deutschen Bundestages hat die Künstlerin Henrike Naumann eine Ausstellung realisiert, deren gedanklicher Ausgangspunkt das Grundgesetz in seiner ersten Fassung aus dem Jahr 1949 ist – nicht nur in der

Bundesrepublik, sondern auch in der DDR, die fast zeitgleich eine Verfassung verabschiedete.

Weitere Informationen: https://www.bundestag.de/besuche/ausstellungen/kunst_ausst/naumann-henrike-intervention-1003438 [Abruf: 1.7.2024].

► Gemalte Demokratie

Das Museum Koenig in Bonn zeigt bis zum 11.8.2024 die Ausstellung „Gemalte Demokratie – 75 Jahre Grundgesetz in Bildern von Markus Lüpertz“ mit Arbeiten des Düsseldorfer Künstlers. Der Parlamentarische Rat nahm mit einem Fest-

akt am 1. September 1948 im Museum Koenig die Arbeit am Grundgesetz auf.

Weitere Informationen: <https://bonn.leibniz-lib.de/de/museum/sonderausstellungen/gemalte-demokratie> [Abruf: 1.7.2024].